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第428号（42期、第2号）

2024年6月15日発行

光が丘ゆりの木北自治会

東京都板橋区赤塚新町

3-32-1-603

発行責任者 田中 奨

・第42期自治会定期総会報告（1～2面）

・ゴミ集積場で不審火 （1面）

・自治会役員の一覧 （3面）

・お花見報告 （3面）

・自治会会費の集金・相談窓口（3面）

・交響曲第9番出演者募集 （3面）

・ゆりの木サロン・映画会通信（3面）

・自治会新役員紹介 （4面）

4月21日（日）にゆりの木北自治会定期総会（以下「総

会」という）を赤塚新町小学校体育館で開催しました。

総会は、議長に10号棟の大澤さん、書記に5号棟の百澤

さんを選出して議事が進められました。出席者44名、委

任状239世帯で合計283世帯の参加となり、会員数402世帯

の2分の1を超えて総会は成立しました。

議事は、事前に配布した議案書（4月13日発行の「ゆり

北」第427号）と決算書(広報に折り込み)に基づいて進め

られ、初めに2023年度活動報告・決算報告を田中会長と

各専門部の担当役員が分担して行い、質疑応答の後、承

認されました。

次に2024年度活動方針案について田中会長、自治会会

則の改定について吉田事務局長、一般会計の予算案と住

民防災組織の予算案について最相会計から説明を行いま

した。質疑応答の後に会則の改定の一部を取り下げて承

認されました。

議事の最後に、今期の役員選考委員の藤﨑さんから、

役員選考の報告と新役員候補の紹介が行われ、承認され

ました。今期も前年同様に、自治会役員の定員23名を満

たすことができず21名となり、7号棟、11号棟、13号棟は

役員の選出がありません。議事終了後、2023年度役員の

自己紹介が行われ、この時点で終了時刻の12時となり次

の体育館利用者がいることから退任する役員の挨拶は本

人の辞退もあり行われませんでした。

総会に出席頂いた皆様、委任状を提出して下さった皆

様、ご協力ありがとうございました。

『2024年度 第42期ゆりの木北自治会定期総会』が開催されました

議長団 総会風景

5月11日（土）の16時頃、11号棟と12号棟の間のごみ集積場で、空き缶収集用の

ネットが燃える不審火がありました。12号棟にお住まいの方が早期に発見し、駐車

場内の消火器で消火して大事には至りませんでした。その後、警察と消防の現場検

証が１時間ほど行われました。2年前の7月にもバイクの放火事件がありました。皆

様も十分にお気を付け下さい。

ゆり北団地内の消火器のある場所は、分譲棟は各棟の階段室、

賃貸棟は12号棟集会所、よしや、MUJIに設置しており。また、賃

貸エリアの駐車場内には消火器が設置されています。なお消火器

の噴射時間は10秒から15秒程度なので落ち着いて取り扱う必要が

あります。自治会では防災訓練の中で消火訓練を行っていますの

で一度参加し体験してください。 （広報部）

11号棟と12号棟の間のゴミ集積場で不審火がありました

おもいやりに溢れた『地域の絆』で安心・安全そして楽しい団地に！！
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質問
収入の部では予算額、決算額、残額となっていますが、

支出の部では増減となっています。
支出の部の予備費に東京都対象購入品が入っていますが、

本来は備品の欄に記入するものでないのか。
支出部の事業費と備品費が残額であるのにマイナスが付

いています。
回答
以前から残額となっていましたが、今後は増減に統一し

ます。
東京都対象購入品は、備品代が10万で14万以上を使って

いるので、29万を入れると多いので予備費に入れました。

質問
成増に子供食堂がありますが台所事情は火の車です。自

治会の予算から子供食堂の方にご寄付できないでしょうか。
回答

子供食堂は成増だけではなく赤塚にも色々あります。板
橋区では、「余った食材、賞味期限がある食物」、「寄付
してもよい食物」を寄付してと呼びかける活動をしていま
す。自治会単独で、子供食堂に寄付となると、沢山あるの
で手に負えません。役員会の議題に載せて検討してみます。

質問
世話人会の廃止には反対です。廃止の理由として会員数

の減少が挙げられていますが、世話人制度が会員数減少の
原因ではないと思います。住民の高齢化が進んで世話人の
引き受け手が減少していることも承知しています。現行の
規約の16条、17条、18条を見直して、世話人の役割を各棟
懇談会の企画や運営に絞ることを検討し、会員を増やす努
力を役員と一緒に取り組む体制を作る必要があります。

魅力的な自治会活動を作っていけば、若い力を発揮した
い方も出てきて、また地震や災害などで地域のコミュニティ
の役割は重要になっています。世話人会の制度は、広く住
民の声を集めていく制度なので見切り発車をするのではな
く、再検討していただければと思っております。
回答
16条、17条、18条を残してと聞きましたが、抜けた15条

は重要な位置づけであり、各棟で複数の世話人を互選する
ことが書かれています。現在の役員会が世話人を選んで運
営をしていることは間違っており、世話人会を残すならば
各棟の皆さんが世話人を選ぶシステムを復活させる必要が
あります。

質問
団地の中では若い人が増えています。世話人という言葉

は若い人は世話をしなくてはいけないと感じています。登
録ボランティアという名は素晴らしいと思います。世話人
を集めるより、ボランティアに登録した人が3人いれば、
世話人1人分の役割は果たせると考えます。ボランティア
の人に頼むことは、役員の腕の見せどころです。ボランティ
アは自由で、助けてほしい時に、空いてる時間に動いてく
れます。各号棟に世話人がいてくれることは、私たちにとっ
てはとても安心できる制度です、登録ボランティアという
名前のもとに新しい制度を役員の人たちと皆で考えてほし
いです。
質問
登録ボランティア制度は大筋では賛成です。世話人を廃

止するという意味より、登録ボランティア制度へ移行する
という感じです。もう少し敷居を下げて入りやすくし、ま
た、必要な事が迅速に分かればボランティアの方も手伝え
ます。人が少なくなっていく中で、広く地域全体としてやっ
ていくことは良いことです。
世話人の廃止の事だけしか書いてなくて、登録ボランティ

ア制度が何するのか教えていただけると助かります。
回答

今回の提案は役員会である程度揉んで提案しているので、

新たな提案にはならないと思います。重要な問題なので、

一応保留とし、42期の役員会の中で議論して、登録ボラン

ティア制度の仕組みや、あるいは号棟懇談会をいかに活性

化するべきか、またホームページの作成なども含めて検討

します。（出席者が拍手で承認）会則の変更の有無も含め

て検討し、世話人会の廃止の件は今回の提案から外します。

自治会では、登録ボランティア制度を導入し、口コミや

インターネットを通じてボランティアを募集をします。ゆ

りの木を離れたお子さんや、役員の経験者の方々に登録を

して頂いて、自治会からイベント情報を発信して参加者を

募る仕組みを考えています。また、新年度、7号棟、11号

棟、13号には役員がいません。役員不在の棟で世話人を決

めるとすると、役員のいない棟を他の役員が走り回ること

になりますので、そのあたりはお心置きください。

世話人公募

号棟親睦会と号棟での自治活動を

行うため各棟複数の世話人を公募し

ます。

世話人に立候補する方は6月30日

までに自治会役員迄ご連絡ください。

ゆり北サポーターズの募集

自治会活動の協力者を募集します。地域の方(自治会会員の方に限らず)に向け

て、登録ボランティア制度を始めます。最初は、役員の知人の方にメールでお

知らせします。興味がある方は、下記のメールアドレスへ、ご連絡をください。

email:yurikita.sup@gmail.com

メールで連絡を頂いた方に対し、LINEのアカウントをお知らせします。LINEに

登録して頂いた方を、ボランティア制度に登録させて頂きます。登録して頂い

た方へは、自治会活動内容の通知をさせて頂きます。

－総会での質疑応答ー



 役  職 号棟 担当専門部 担当号棟

会    長 田 中   奨 1 号棟 住宅対策部

副 会 長 飯 島 聖 宏 1 号棟 文化部・住宅対策部 1 号棟

笠 井 一 登 6 号棟 広　報　部 6 号棟

菅 原 雅 樹 10 号棟 防犯防災部 10 号棟

事務局長 吉 田 秀 也 4 号棟

会    計 最 相 和 子 4 号棟 4 号棟

幹    事 種 村 悦 子 2 号棟 生活環境部 2 号棟

（13名） 馬 場   孝 3 号棟 福  祉　部 3 号棟

大 井 正 五 5 号棟 生活環境部 5 号棟

百 澤 卓 也 5 号棟 防犯防災部

納 富  進 5 号棟 生活環境部

外 崎 純 子 8 号棟 文　化　部 8 号棟

川 島 昇 三 9 号棟 福  祉　部 9 号棟

田 嶋 幸 雄 10 号棟 文化部・住宅対策部 11 号棟

中 田 智 子 10 号棟 防犯防災部 13 号棟

久木田 充 弘 10 号棟 福  祉　部

大 澤 容 子 10 号棟 広  報　部 7 号棟

 原 　一 貴 12 号棟 広報部・住宅対策部 11 号棟

澤 田 智 子 12 号棟 住宅対策部 12 号棟

会計監査 今 泉 純 一 3 号棟

本 部 六 朗 14 号棟 14 号棟

氏     名
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'2024年度 ゆりの木北自治会役員一覧

自治会会費の集金・相談窓口のご案内

4月は17日映画会はフランス映画の「コーラス」を上映しま

した。参加者は9名でした。

24日のサロンはDVDによる「スマホ勉強会」を開催しました。

10名参加されましたが、ビデオが一方的に進めるので理解が

しづらく、知りたいことや質問ができなかったと不評でした。

次回は頂いたアンケートを活かしたセミナーにしようと思っ

ています。

5月22日講師による「スマホ学習会」を実施。

これからのサロンの予定

6月は19日14：00～映画｢LIFE!｣上映、26日13：30～「骨密度
測定」を高島平中央病院の協力で予定。7月は24日13：30～
「お元気度測定」をおとしより相談センターの協力で予定。
お茶とお菓子を提供していますので、是非、参加して下さい。
4年振りの開催です。当時と体力を比べてみましょう！

（福祉部）

以下の日程で会費の集金、相談窓口を開催します。

宜しくお願い致します。

①日時：1回目 7月14日（日）9時～17時

2回目 7月21日（日）9時～17時

②会場：12号棟2Ｆ、集会所

・自治会会費の納入を受け付けます。

・日頃の相談事がありましたら、お越しください。

・集金の世帯には、ご案内の手紙が届きます。

（会計）

夏まつり第九合唱団員募集
(8月25日（日）20時頃出演予定)

今年も「ゆりの木北夏まつりの第九」の合唱が決定し

ました！

合唱指導の先生が優しく丁寧に教えてくれます！第九

が初めての方も安心して参加いただけます(ドイツ語が

できなくてもOK!)。アド街ック天国にも紹介された「ゆ

りの木北夏まつりの第九」を一緒に練習して歌いましょ

う！

合唱指導/指揮 池田開渡
(おーけすとら・ぴとれ座座長)

練習日

6月23日(日) 19:00～21:00

7月18日(木) 19:00～21:00

7月27日(土) 13:00～16:00

8月 5日(月) 19:00～21:00

8月 9日(金) 19:00～21:00

8月17日(土) 13:00～16:00

8月22日(木) 夜 時間は後日連絡

(オーケストラと合同リハーサル)

参加方法:練習日に直接練習会場にお越し下さい。

練習会場:ゆりの木北12号棟集会所

全てに参加できなくても大丈夫です。

参加費：3,000円（練習用ＣＤ/会場費/リハーサル代込）

楽 譜：大型フリガナ付き楽譜(カワイ出版)を使用

楽譜販売あり（880円）。なお、楽譜をお持ち

の方はご持参下さい。

ゆりの木サロン・映画会通信

さる3月24日に昨年に引き続き自治会恒例の「お花見」

を12号棟集会場にて開催いたしました。

企画時点では20日頃開花が予想されていて、当日は見

頃かも、などと見込んでいましたが、蓋を開けてみたら

そんな予想はどこへやら、開花前となってしまいました。

赤塚新町小学校の校長先生や赤塚新町町会町会長もご来

駕され、自治会特製の焼きそばや手羽焼き、ボイルドソー

セージなどを手に大いに盛り上がり、会話に花を咲かせ

ました。

朝の準備からお手伝いをしてくださった若い方が第42

期の自治会役員への立候補を表明されたり、楽しく、実

り多き一日となりました。 （文化部）

花はなくとも交流の花咲く「お花見」でした！

お
花
見
風
景
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＜新しく４名の方が自治会役員に加わりました＞

今年度、自治会の会計監査に就任致しました。自治会役

員は本当に久しぶりです。

私自身は、現在「光が丘ゆりの木商店会」の会長を務め

させて戴いております。ゆり北自治会には、平素より商店

会の様々なイベントにご協力を賜り厚く御礼するとともに

少しでも自治会とともに進みたいと思いご協力させて戴く

事となりました。微力ながら頑張りたいと思いますので、

よろしくお願い致します。

（3号棟 今泉純一）

ゆり北に住んで30年になります。夏まつり、文化展、一

斉清掃など、自治会のイベントはここで暮らすうえでの楽

しみごとであり、家族総出で参加してきました。お祭り舞

台の組み上げやベートーヴェンの第九の合唱など、行事の

思い出は尽きません。

子育て期間が働き盛りなのは誰にとっても同じかと思い

ますが、夫も私も仕事漬けで子どもと過ごす時間が不足し

がちのところ、自治会役員の方々や、近隣の皆さんに、子

どもたちを幾重にも見守っていただけて、どれほど心強かっ

たかしれません。

この春定年退職をし、時間ができたことを幸いに、恩返

しのつもりで自治会役員に加わりました。長年の感謝を胸

に、皆さまのお役に立てればと思います。担当は広報です。

よろしくお願い致します。

（10号棟 大澤容子）

前年度からの自治会役員の方から「それぞれができる範

囲で無理なく取り組めるような自治会にしていく」と活動

方針を伺い、17年ぶりに自治会役員を行うこととなりまし

た。

前回と同じく防犯防災部に配属が決まりました。当時も

避難訓練などを行い啓蒙活動を行っていましたが、役員を

退いた後で起きた東日本大震災では自分の家族のことで精

一杯であったし備えの甘さを痛感しました。あれから干支

も一巡し、各地で震災が起きていますが自宅の備蓄品の見

直しすら怠っています。

今後、団地の備えに携わると共に、我が家の備えと自分

の心構えの見直しを行って行きたいと思います。

どうぞよろしくお願い致します。

(5号棟 百澤卓也）

皆様、こんにちは。このたび、自治会の役員を務めさせ

ていただくことになりました、原と申します。私自身、こ

こに住んで4年程になります。引っ越した当時はコロナ禍

真っ只中。この地域の豊かな自然の中、穏やかな生活を送っ

ていました。けれど、この頃は徐々にお祭りやフリーマー

ケット等の催しも多くなり、日々本来の活気を取り戻して

いるように感じます。昨夏の夏祭りの人の多さや賑わいは

圧巻で、出店の食べ物やお酒に舌鼓をうちながら、バンド

やオーケストラの演奏を楽しんだことは記憶に新しいです。

そんな中、先日、お花見に参加したことで、自治会の方と

お話しする機会がありました。そこで、地域のことや自治

会の役割を知り、これも何かの縁と思い自治会に参加させ

て頂きました。

微力ではありますが、今後その一員として皆様のお役に

立てればと考えていますので、よろしくお願いします。

（12号棟 原一貴）

若葉の緑が目に染みる五月晴れの5月12日（日）、令和6

年度ゆりの木会定期総会が12号棟集会所で開催されました。

当日の出席は、会員数120人のうち実出席が14人、委任状

が79人、合計93人で会員数の2分の1を超え、ゆりの木会会

則第13条により総会は成立しました。

総会は、議長に10号棟の菅原さんを選出し、藤田会長か

ら「令和5年度事業報告」、江川会計担当から「令和5年度

決算報告」及び本部監査員から「会計監査報告」がそれぞ

れ行われました。引き続き、藤田会長から「令和6年度事

業計画（案）」、江川会計担当から「令和6年度予算（案）」

がそれぞれ提案されました。

その後一括して質疑応答を行い、出席者からは趣味の活

動の内容に関する質問や缶プレス機購入に係る予算措置等

に関する意見が出されました。質疑応答後、すべての議案

について採決が行われ、全会一致で承認され、令和6年度

も会員相互の親睦を図り、会員を拡大し、元気で活動する

ことを確認しながら、総会の幕を閉じました。

令和６年ゆりの木会定期総会が開催されました！

ゆ
り
の
木
会

定
期
総
会
風
景

熱中症対策セミナー開催のご案内

今年の夏も気温が高くなると予想されています。
「熱中症特別警戒アラート」の運用も新たに始まるの
で暑さが本格化する前に熱中症対策セミナーを行いま
す。皆様の参加をお待ちしています。

日時 7月20日 (土） 14：00～15：00
会場 12号棟集会所
講師 かい薬局店長 甲斐 治さん

（防犯防災部）


